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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
ESPERA PERREDISTA RESOLUCIÓN DEL TSJ 
Por Claudio Osornio 
Agripino Torres Gómez, ex candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la Alcaldía de San Juan del Río, 
señaló  que  su  institución política  está  a  la  espera de que  la  Sala Electoral del  Tribunal  Superior de  Justicia  (TSJ) de 
Querétaro,  resuelva  la  impugnación  que  interpuso  el  Partido Acción Nacional  (PAN),  para  determinar  quién  será  el 
nuevo Edil electo de la demarcación. “Vamos a esperar los tiempos y lo que nos indique la Autoridad (TSJ), para conocer 
quién resulta ser el Presidente Municipal electo”, dijo Agripino Torres. El ex abanderado del Sol Azteca en esta ciudad 
subrayó que su partido será respetuoso de la determinación judicial y de las instituciones electorales. “El PRD respeta a 
a las instituciones (IEQ) obviamente que la Constancia de Mayoría que otorgó la autoridad la respetamos”, dijo. (AM p. 
1) 
 
LAMENTA PRD SANJUANENSE PRESENCIA DE FUNCIONARIOS PÚBLICOS EN LAS CASILLAS 
Por Claudio Osornio 
José Luis Hernández, secretario general del PRD en San Juan del Río criticó al Consejo General del Instituto Electoral de 
Querétaro (IEQ) por haber permitido que en 81 casillas electorales, hayan sido presididas por empleados y funcionarios 
del actual administración municipal, tal y como está acreditado dentro de la impugnación que elaboró el Partido Acción 
nacional (PAN). Subrayó que la falta de fiscalización del árbitro de la contienda, estaría completamente acreditado si se 
demuestra que en 81 casillas electorales fungieron como funcionarios de casilla servidores públicos en funciones. (…) el 
PAN  está señalando ahora esta evidente anomalía como una causal de impugnación. (a.m.,  p. 6) 
 
LAMENTA PRD PRESENCIA DE FUNCIONARIOS MUNICIPALES EN 81 CASILLAS EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Claudio Osornio 
San Juan del Río, Qro.‐ José Luis Hernández, Secretario General del Partido de la Revolución Democrática en San Juan 
del Río, criticó al Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, por haber permitido que un total de 81 casillas 
electorales,  instaladas en esta ciudad el pasado 1 de  julio, hayan sido presididas por empleados y  funcionarios de  la 
actual administración municipal,  tal y como está acreditado dentro de  la  impugnación que elaboró el Partido Acción 
Nacional.  El  perredista,  subrayó  que  la  falta  de  fiscalización  del  árbitro  de  la  contienda,  estaría  completamente 
acreditado  si  se  demuestra  que  en  81  casillas  electorales,  fungieron  como  funcionarios  de  casillas  actual  servidores 
públicos del Gobierno que encabeza Gustavo Nieto Chávez. El Secretario General del PRD, indicó que el IEQ debería de 
haber tomado la decisión de reponer y acreditar a ciudadanos comunes en estas casillas, ya que ahora el Partido Acción 
Nacional esgrime esta evidente anomalía como una causal de impugnación. Y es que dentro de la impugnación que llevó 
a cabo el Partido Acción Nacional, dentro de uno de sus apartados se menciona, por medio de un cuadro esquemático, 
esta  situación. El  esquema  tiene una columna en donde  se  subraya el número del  centro de votación,  el nombre del 
funcionario de casilla aludido y de manera paralela el cargo de esa persona dentro de la administración municipal local. 
En la lista aparecen secretarias, coordinadores de áreas, policías e inclusive personal del área de servicios municipales 
entre otros. (M web) 
http://www.magazinedequeretaro.com/estevez/magazine/noticias/item/8122‐lamenta‐prd‐presencia‐de‐
funcionarios‐municipales‐en‐81‐casillas‐en‐san‐juan‐del‐r%C3%ADo.html 
 
COLUMNA 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio de Agua 
PLAZA DE ARMAS reunió ayer, en su comida de segundo aniversario, a personajes representativos del Querétaro plural, 
como el presidente electo ROBERTO LOYOLA, del PRI y  la decana del PAN, NATALIA CARRILLO,  junto al rector de  la 
UAQ, GILBERTO HERRERA RUIZ y el comandante militar ÁNGEL PRIOR VALENCIA, además de los directores del IEQ y 
el IFE, entre otros muchos. (PA p.1) 
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HEREDARÁ LVI LEGISLATURA DE QUERÉTARO CINCO ASUNTOS 
Por Redacción 
Querétaro, 19 Jul. (Notimex).‐ El presidente de la Mesa Directiva, Hiram Rubio García, dijo que la LVI Legislatura local 
dejará entre cinco y seis asuntos pendientes, pues por su propia naturaleza requieren de más tiempo para su estudio y 
análisis. Entrevistado luego de rendir el III Informe de Actividades Legislativas, Rubio García señaló que será el caso de 
la  reforma  a  la  Ley Electoral  del  Estado  de  Querétaro,  que  en  este  momento  no  presenta  condiciones  para  su 
aprobación. Refirió que otros asuntos tampoco presentan un clima de armonía para que sean llevados a buen puerto 
por los integrantes de la LVI Legislatura local, por lo que serán heredados a los próximos diputados locales. “En sentido 
estricto no queda nada pendiente en la LVI Legislatura, pues en la pasada sesión de pleno se subieron todos los asuntos 
que presentaban rezago y que estaban en condiciones de ser aprobados”, enfatizó el legislador priista. Señaló que los 
aproximadamente  50  asuntos  que  todavía  están  en  estudio  en  sus  respectivas  comisiones  legislativas,  seguramente 
serán  dictaminados  en  la  primera  quincena  de  agosto.  “Entonces  estaremos  en  posibilidad,  en  términos  de  lo  que 
dispone  la  Ley  Orgánica  del  Poder  Legislativo,  de  que  a  más  tardar  el  25  de  agosto  todos  los  asuntos  hayan  sido 
resueltos en tiempo y forma”, dijo. En su Informe, Rubio García destacó que en el tercer año de ejercicio legislativo se 
recibieron 458 iniciativas, de las cuales 110 correspondieron a iniciativas de ley, 304 a iniciativas de decretos, siete a 
minutas  de  reforma  constitucional  y  37  a  iniciativas  de  acuerdos,  aprobándose  un  total  de  396  iniciativas.  Ante  el 
presidente del Poder Judicial del Estado de Querétaro, Jorge Herrera Solorio, y el secretario de Gobierno, Jorge López 
Portillo  Tostado,  e  invitados,  Rubio  García  destacó  las  reformas  aprobadas  en materia  de  administración  y  justicia. 
Asimismo,  ponderó  las  reformas  legislativas  en  los  rubros  de  educación,  transporte  público,  equidad  de  género, 
administración  pública,  salud,  seguridad  pública  y  protección  civil  y  apoyo  a  migrantes  e  indígenas,  entre  otros. 
Manifestó  el  hecho  de  que  la Medalla  de  Honor  Ezequiel Martínez  Angeles,  que  se  otorga  a  periodistas  queretanos 
destacados por su labor y trayectoria, se haya hecho institucional del Poder Legislativo estatal. Hizo énfasis en que el 
trabajo  de  los  diputados  locales  requiere  reconocimiento  a  la  pluralidad  ideológica  y  convivencia  cotidiana  con  el 
debate, “porque esa es la esencia misma del Poder Legislativo”. (DR web) 
http://rotativo.com.mx/nacionales/heredara‐lvi‐legislatura‐de‐queretaro‐cinco‐asuntos/101222/html/ 
 

PROCESO ELECTORAL 
 
‘DAR REGALOS NO SIGNIFICAR COACCIÓN’ 
POR Diego Armando Rivera 
La entrega de dádivas no es compra o coacción de votos, sino regalos, aseguró Casimiro Prusquía Prado,  Presidente del 
Comité Directivo Estatal de ‘Conciencia ciudadana’, agrupación política. Indicó que  cuando alguien acepta una dádiva (y 
este  sector  representa  apenas  unos  100  mil  ciudadanos  comparados  con  los  millones  que  votaron),  no  se  puede 
considerar como una compra de voto sino como un regalo. (a.m., p. 6) 
 
PROTESTAN PANISTA EN INFORME, EN SJR 
Por Claudio Osornio 
Unos mil  500  simpatizantes  del  PAN  en  San  Juan  del  Río,  intentaron  ingresar  al  Centro  Cultural  y  de  Convenciones 
(CECUCO) para manifestarse durante el tercer informe de gobierno del alcalde Gustavo Nieto. (…) El panista Roberto 
Cabrera, quien encabezó la marcha de resistencia civil pacífica desde su casa de campaña, fue informado del maltrato 
que habían recibido sus correligionarios y decidió enfrentar y reprochar su actual a los granaderos. (a.m.,  p. 1 y 6) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MC 
 
FALTA INVERTIR MÁS EN SALUD 
Por Alejandrina López 
José Luis Aguilera Ortiz dirigente del Movimiento Ciudadano en Querétaro, reconoce la labor que ha hecho José Calzada 
en su periodo de gobernador del estado, sin embargo indicó que aún le falta invertir en especial en el sector salud. (N 
p.3)  

PODER LEGISLATIVO 
 

EN TOTAL SE APROBARON 396 PROPUESTA DE LEY: HIRAM R. 
Por Redacción 
Al rendir el III Informe de Actividades Legislativa del Presidente de la Mesa Directiva de la LVI Legislatura, Hiram Rubio 
García,  señaló  que  se  aprobaron  396  iniciáticas  de  ley  aunque  destacó  el  clima  de  respeto  y  comunicación  con  los 
Poderes  Ejecutivo  y  Judicial,  organismos  autónomos  y  los  18  ayuntamientos,  dijo  que  también  hubo  coincidencias, 
disidencias, críticas, presiones, escarnio t descalificaciones. (N, p.3) 
 
PRESUMEN 396 INICIATIVAS 
Por Francisco Hernández 
El poder  legislativo  rindió su  tercer y último  informe de actividades,  a  lo  largo del último año,  los diputados  locales 
presentaron 458 iniciativas, de las cuales aprobaron 396. En una breve intervención el Presidente de la Mesa Directiva 
del congreso estatal, Hiram Rubio García, dio cuenta de las normativas que sacó el Poder Legislativo, prácticamente a 
manera de cierre, puesto que dentro de poco más de dos meses entregarán sus curules a los nuevos legisladores. (AM p. 
5) 
 
RINDEN III INFORME LEGISLATIVO 
Se cerró ayer un capítulo en  la Legislatura  local. El presidente de  la Mesa Directiva, Hiram Rubio García,  rindió el  III 
Informe de Actividades Legislativas en el que destacó que dentro del periodo del 16 de julio de 2011 al 15 julio 2012 se 
han recibido 458 iniciativas. (PA p.1) 
 
RINDE PODER LEGISLATIVO III INFORME 
Por Candhy Escalante 
El  presidente  de  la  Mesa  Directiva  del  Congreso  Local,  Hiram  Rubio  García,  rindió  el  III  Informe  de  Actividades 
Legislativas en el que destacó que dentro del periodo del 16 de julio de 2011 al 15 de julio de 2012 se han recibido 458 
iniciativas.  Rubio  García  resaltó  la  aprobación  del  Código  Urbano  y  logros  en  temas  como  educación,  economía  y 
administración. (PA, p. 1 y 11) 
  
NADA NUEVO EN ÚLTIMO INFORME 
Entre grupos parlamentarios que se alzaron el cuello con su  trabajo y el Partido Acción Nacional que reclamó nunca 
haber sido tomado en cuenta para presidir la Mesa Directiva o la Junta de Concertación Política, se realizó el tercer y 
último informe de actividades de la LVI Legislatura Local. El evento que empezó con media hora de retraso, inició con 
los respectivos Honores a la Bandera, ante la presencia de Jorge López Portillo en representación del gobernador del 
Estado, José Calzada, y el titular del Poder Judicial, Jorge Herrera Solorio, para después pasar a los posicionamientos de 
los partidos políticos, con una duración que debía ser no mayor a los 10 minutos. (C p.1) 
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HUBO ACUERDO Y PRODUCTIVIDAD EN LVI LEGISLATURA: HIRAM RUBIO 
Por Aimée Pacheco 
Querétaro, Qro.‐ Los representantes de las distintas fuerzas políticas coincidieron durante el Informe de Actividades del 
Poder Legislativo en que  la celebración de acuerdos permitió  la productividad  legislativa, con  la que se alcanzaron a 
presentar  458  iniciativas,  de  las  cuales  110  corresponden  a  leyes,  304  a  decretos,  siete  minutas  de  reforma 
Constitucional  y  37  iniciativas  de  acuerdo,  con  un  total  de  396  iniciativas  aprobadas,  de  acuerdo  con  datos 
proporcionados  por  el  presidente  de  la  Mesa  Directiva,  Hiram  Rubio  García,  durante  su  participación  en  el  Pleno. 
"Durante estos tres años de gestión legislativa, en el mejor clima de entendimiento y colaboración institucional, hemos 
mantenido  una  relación  de  respeto  y  comunicación  con  los  Poderes  Ejecutivo  y  Judicial  del  Estado,  así  como  los 
organismos autónomos, con los 18 ayuntamientos y la sociedad civil organizada", expresó. (DQ p. 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz  
CULMINA. Alonso Landeros  entregó buenas  cuentas  a  su partido  y  lo  hará hoy  ante  su pueblo  en un  austero  tercer 
Informe de Gobierno Municipal  en  Pedro Escobedo.  Tiene  futuro porque  "los  cargos  en  la  política  se miden por  los 
resultados". 
DOÑA. Se  le recuerda en una oficina del Centro Cívico, siempre al  lado de Ivette Coutiño, primero en la Secretaría de 
Administración y luego en la Secretaría de Gobierno, alardeando de ser "auténtica panista" porque, para más señas, su 
jefe  era  el  entonces  presidente municipal  Armando Rivera.  Hoy,  vueltas  que  da  la  vida,  esta  licenciada  se  coló  a  un 
gobierno emanado del PRI y se le acusa en notas póstumas de sembrar el terror y tomar el poder en la Secretaría de 
Educación sin que su jefe inmediato meta las manos. Hace lo que quiere, su nombre es Margarita... Margarita Cruz. (DQ 
p.1) 
  
COLUMNA 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera  
DIFÍCIL DE ENTENDER 
Decenas  de  ciudadanos  buscan  afanosamente  ser  legisladores  de  su  tierra;  se  enfrentan  a  procesos  internos,  a 
elecciones  constitucionales,  cargan  niños,  abrazan  abuelitos,  prometen  reconstruir  colonias,  organizan  caminatas, 
apadrinan equipos de futbol, empeñan terrenos y sacrifican parte de sus ahorros para enfrentar campañas; pocos son 
los que llegan y lo hacen por la puerta grande, reciben el titulo de "Sr. Diputado" pero no todos terminan con un final 
digno y  feliz. Ayer se reunieron algunos de  los diputados que conformaron  la Legislatura de Querétaro,  rindieron su 
último  informe  de  actividades  de  la  alta  encomienda  que  recibieron  por  parte  de  sus  electores.  El  Partido  Acción 
Nacional  tuvo  el mayor  número  de  legisladores  en  la  Cámara  local,  aún  así  no  fueron  capaces  de  encabezar  ningún 
órgano  de  dirección  dentro  del  Poder  Legislativo,  los  panistas  ayer  reprocharon  a  los  otros  partidos  haberlos 
marginado en la Legislatura. Este hecho no fue gratuito, el PAN y sus diputados siempre estuvieron divididos, por más 
que  aseguren  y  hablen  de  unidad;  es  más,  hubo  tanto  "chapulín"  desde  temprana  hora  que  nunca  terminaron  por 
acomodarse. Hicieron lo que pudieron, hasta donde sus capacidades les permitieron, fueron una bancada de oposición y 
hay que reconocerles que demostraron los acuerdos al sacar importantes asuntos en la Legislatura. Por su parte, el PRI 
en la Legislatura actuó como es el PRI: con disciplina institucional y apegada a derecho se definieron como aportadores 
de caminos para encausar planes, programas e instrumentos de gobierno con sustento productivo. Legisladores priístas 
junto con sus aliados efectivamente relegaron al PAN de los órganos de Mesa Directiva y Junta de Concertación Política; 
igualito a  los  tiempos en  los que  los panistas relegaban a  los  tricolores. Las restantes  fracciones representadas en  la 
legislatura  también  evaluaron  su  actuar  "bisagra"  en  importantes  reformas  para  los  queretanos.  Un  informe  de 
actividades con olor a despedida y con ausencias de legisladores que ya andan por otros rumbos, tanto que les cuesta 
llegar y para que el olvido de esta importante labor quede como una mala impresión a muchos ciudadanos. Les tocará 
ahora a los legisladores queretanos recibir y analizar el informe del gobernador José Calzada Rovirosa este domingo se 
los entregará muy temprano en la Legislatura, para posteriormente dar un mensaje a  los queretanos en otro recinto. 
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Viene otra Legislatura  y nuevos y no  tan nuevos  legisladores,  veremos a  cuántos  les  interesará  terminar de manera 
digna el encargo de los ciudadanos. 
DE REBOTE 
Los chavos de las cabezas de cerdo andan muy desorientados, le apostaron mucho al proyecto perdedor y ahora en la 
recomposición  de  la  dirigencia  azul  no  figuran mucho  en  los  planes  de  los  que  van  por  el  rescate  de  la  dirigencia 
secuestrada. (DQ p.1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “COLCHÓN” DE 400 MDP 
Por Heidy Wagner Laclette 
Más de 400 millones de pesos dejará en caja el gobierno capitalino a  la próxima administración,  con el objetivo que 
pueda  solventar  compromisos  ineludibles  durante  el  último  tercio  del  año,  afirmó  la  presidenta  municipal  de 
Querétaro, María del Carmen Zúñiga Hernández. En entrevista, la alcaldesa capitalina puntualizó que su administración 
dejará  en  tesorería  220  millones  de  pesos  destinados  al  pago  de  salarios  y  prestaciones  laborales  (aguinaldos, 
vacaciones etcétera) de los más de cinco mil trabajadores del municipio de Querétaro. Aunado a esto anunció, dejará 
otros 200 millones de pesos de  las denominadas participaciones, que en  total  suman más de 400 millones de pesos, 
"algo que hay que destacar es que esta administración trabaja de forma preventiva".  
 
N: UN EX CONVICTO EL QUE MATÓ A DOS 
Por Alfonso G. Cruz 
Comerciante de Lomas de Casa Blanca mandó matar a dos individuos por “diferencias en un negocio”, crimen que fue 
cometido con un arma de fuego por uno de sus empleados en la madrugada del lunes en la carretera Los Cues Galindo. 
  
A.M.: VIVEN CON $177 AL DÍA 413 MIL TRABAJADORES 
Por Cupertino Ramírez 
En Querétaro 413 mil 126 trabajadores deben sostener sus familias con apenas 177 pesos diarios. Son la mitad de los 
queretanos  en  edad  productiva  que  viven  con  ingresos  de  1  a  3  salarios  mínimos,  según  el  Instituto  nacional  de 
Estadística y Geografía. 
  
PA: PLAZA ES PLURAL: JLP 
Por Fernando Venegas 
La  pluralidad  y  objetividad  de  PLAZA  DE  ARMAS,  fue  reconocida  ayer  por  integrantes  de  la  clase  política,  militar, 
empresarial  e  intelectual  de  la  entidad.  todos  reunidos  en  una  comida  para  festejar  el  segundo  aniversario  de  El 
Periódico de Querétaro, en la casona de los 5 patios. 
  
C: EDILES ABUSARON DE NÓMINA 
Por Alan Contreras 
Reveló  la  Secretaría  de  Finanzas  del  Estado  de  Querétaro,  que  los  municipios  que  en  este  momento  presentan 
descalabros  financieros  importantes  en  su  administración,  es  debido  a  que  ‐entre  otros  errores  administrativos‐ 
incrementaron su nómina hasta en un 30 por ciento, lo que por consecuencia les ha traído al cierre del presente trienio, 
deudas de diferente índole que mantienen la cifra de 128 millones de pesos. De acuerdo al secretario de Finanzas del 
Estado, Germán Giordano Bonilla,  en  entrevista  para  el  noticiero Al  Instante,  los municipios  cuentan  con una deuda 
global importante con proveedores, de la cual, más del 50 por ciento se concentra en municipios como Jalpan de Serra, 
Colón, Tequisquiapan, Cadereyta y El Marqués. 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 
  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  EU: EL UNIVERSAL WEB 
    EE: EL ECONOMISTA 
    J: LA JORNADA 
    R: REFORMA 
 








